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好多老旧小区没物业，政协委员建议———

政政府府成成立立机机构构管管起起老老旧旧小小区区

本报泰安 2月 1日讯 (记
者 白雪 ) 在今年两会上，
在东平县教育局工作的市政
协委员陈之府带来的提案内
容是减少中考加分项目，希
望以此及纠正少数人片面追
求试考加分的做法。

1日，记者拨通陈之府电
话时，他正在赶往泰安的路
上。“现在，国家关于教育加
分的指导精神越来越明确，
取消了很多项加分。有的家
长认为加分不公平，既然有
质疑的，不如更公平一些，取

消多种类型的加分。”陈之府
说。

陈之府在提案中建议，
从 2 0 1 5年起，泰安市学考招
生只保留国家规定的政策性
加分项目，如归侨子女和华
侨在国内的子女、少数民族
子女、台湾籍子女、军人子女
等继续加分，并合理控制分
值。取消各种比赛竞赛成绩
在学考录取时的加分，取消
科技创新大赛、机器人大赛、
信息学奥赛、航模竞赛、中小
学电脑制作活动、机器人大

赛等获奖加分项目。
据了解，2014年，初中阶

段参加由科协和教育等部门
联合举办的科技创新大赛、
机器人大赛、信息学奥赛、航
模竞赛以及参加由教育部门
组 织 的 中 小 学 电 脑 制 作 活
动、机器人大赛都会有相应
级别的加分，2 0 1 4年的加分
标准是：取得省级三等奖、市
级二等奖的总分加5分录取；
省级二等奖、市级一等奖的
加8分录取；省级一等奖、国
家级三等奖的总分加15分录

取；国家级二等奖以上的加
20分录取。

随后，记者联系泰安市
教育局基教科工作人员，一
位工作人员说，从今年起，学
考 已 取 消 市 级 优 秀 学 生 加
分，从2017年起，除国家政策
性加分(降分)外，将其它加分
项目予以取消，如果省里有
相关政策出台，泰安市也会
按照政策执行的，现在减少
加分项也是一个趋势。

本报泰安2月1日讯 (记者 王
世腾) 1月26日，本报开通“两会直
通车”以来，近百位市民通过本报热
线、微信、微博、网站等反映对两会
的期待和问题，其中包括长城路附
近缺少小学，南湖大街西段的路灯
不亮，泰安公交系统能否实现城区
与县市区对接等问题。本报将对读
者和网友提出的问题分类整理 ,并
带着这些问题采访有关部门和市人
大代表、市政协委员。

◆26日，市民张先生拨打本报
热线6982110热线反映，自己家住长
城小区，而长城小区、松园小区、时
代佳苑面积大、人口多，却一直没有
小学，孩子只能去七里、三里上小
学，确实很不方便，希望可在长城路
附近增设小学让孩子就近就学。

◆市民刘先生来电反映凤凰
城、华新新城等新建社区，路两边出
现马路市场，很不美观。

◆市民汪女士反映，自己孩子
在泰安工作上班，自己跟老伴是山
西人，现在跟着儿子在泰安生活，由
于户籍原因，自己无法在泰安享受
到各项公共服务，如医保，希望可以
解决一下跨地区户籍问题，享受公
共服务。

◆市民李先生反映，南湖公园
开园十多年了，南湖大街西段的路
灯到现在也不亮，希望关注一下，让
南湖大街西段亮起来。

◆市民王先生来电反映网络不
良图片太多，年前清网行动的时候
网络还好，但现在行动结束，不良信
息不良图片死灰复燃，希望给予关
注。

◆肥城市民李先生来电提建
议，泰安公交系统能否实现城区与
县市区对接，在城区与县市区之间
建立中转站，方便市民出行。

泰安市第十六届人民代表大会
第四次会议将于2月3日至2月6日召
开，政协第十二届泰安市委员会第
四次会议将于2月2日至2月5日举
行，会期均为3天半。

本报将对读者和网友提出的问
题分类整理，并带着这些问题采访
有关部门和市人大代表、市政协委
员。

参与方式 :拨打本报新闻热线
6982110提出您的问题；也可以登录
齐鲁晚报网(taian.qlwb.com.cn)写出
您的问题；如果您是微博控,可以新
浪微博@齐鲁晚报-今日泰山。另
外 ,您也可以添加齐鲁晚报今日泰
山微信公众号(qlwbjrts)参与。

城际公交开长点

区县间接上头

学学考考加加分分项项应应逐逐步步减减少少
市教育局：今年起取消市级优秀学生加分

［建言］

本报泰安 2月 1日讯 (记者
侯峰 ) 2月2日，市政协十二

届四次会议将在泰山国际会
展中心开幕。1日，会议下达改
进会风勤俭办会的具体措施，
总计10条的内容包括委员住地
不张贴悬挂标语横幅，委员入
住房间不摆放鲜花、水果等措
施。

根据要求，严格控制会议
预算。认真贯彻中央八项规定
精神和省委、市委有关规定，

严格控制会议经费支出，会议
预算扣除物价指数和增加会
议议题因素，努力做到实际支
出低于预算。

会场方面，将继续简化会
场布置。全体会议、常委会议、
主席会议、小组讨论等各种会
议场所，一律不摆放花草。为
了提高审议发言水平，倡导委
员在分组讨论时，紧紧围绕会
议议题发言，不作泛泛汇报工
作或与会议议题无关的发言。

在改进文件简报工作方面，将
精简文件数量，适当控制发放
范围和份数。

严 格 会 议 用 车 、通 行 约
束，严格控制会议用车数量及
证件发放。委员参加全体会议
统一乘坐大巴车。

改进道路交通管理措施，
不封道、不留路线，最大限度
减少对社会交通和居民出行
的影响。

住地服务、食宿安排将更

加简约。委员住地不搞迎送仪
式，不张贴悬挂标语横幅、不
铺设迎宾地毯、不献花，不开
放卡拉O K 、棋牌室等娱乐设
施 ；委 员 入 住 房 间 不 摆 放 鲜
花、水果，提供日常用品要认
真贯彻节俭原则；严格控制伙
食标准，坚持委员、工作人员
集体吃自助餐，不安排高档菜
肴，不摆放烟酒；严格控制会
议工作人员数量、减少安排住
会工作人员，泰城列席人员不

安排食宿。
会议期间，谢绝赠品、禁

止广告性宣传。禁止会议期间
在主会场和各委员住地进行
产品广告性宣传。不组织与会
议无关的活动。

未经市委和大会秘书处
批准，会议期间不组织委员视
察，参观或参加其他与会议议
程无关的活动；会议秘书处、
各讨论组不举办联谊活动、专
场演出。

市政协十二届四次会议今天开幕，勤俭办会求实效

会会场场不不摆摆花花草草 住住地地不不挂挂标标语语

市政协十二届四次会议将于2日开幕，1日政协委员
们到驻地报到。政协委员李传泰今年带来的提案是关于
加强老旧小区的管理，他建议政府出台具体的政策和成
立具体的管理机构，提升老旧小区管理。

本报记者 侯峰 实习生 孙聪慧

为破解老旧小区无物业管
理(弃管)的难题，从2014年5月
份起，泰山区以财源街道乐园
小区、岱庙街道花园小区、泰前
街道向阳小区、上高街道利民
小区、徐家楼街道灵芝小区等
10个老旧住宅小区为试点，由
社区居委会牵头注册成立物业
服务组织——— 社区物业服务中
心，以低收费、无盈利的成本化
管理方式，实施基本的物业服
务工作。但是，记者了解，目前
泰城实行类似措施的老旧小区
也仅有这些试点。

“政府应该以更加具体明
确的方式，制定出台加强老旧
小区管理的政策措施，成立相
应的机构专门管理老旧小区，
彻底解决老旧小区的治安、卫
生等问题。”1日，政协委员李传
泰在报到现场对记者说，由于
老旧小区处于管理的真空地
带，也成了各种违法行为藏身
之地。

对于不少居民对物业收费
价格的担忧，李传泰认为，一方
面需要政府更多的宣传教育，
提高对现代化管理的认识，提
升自我素质，另一方面，物业在
定价的时候，应该合理考虑到
居民的接受能力，让居民既能
享受到优质的服务，又愿意掏
口袋付钱。

政协委员建言

政府成立专门机构

管理服务老旧小区1日，在财东小区的楼道
里，搬家、装饰、开锁换锁、
家政服务等式小广告贴满
墙壁，不仅有纸质的，还有
直接用油性涂料印在墙面
上的，甚至是台阶、扶手、防
盗门、楼梯背面，都能贴上
小广告。“这些小广告不是
往门缝里塞就是在墙上贴，
搞得楼道跟生了牛皮癣一
样，每天回家都要看到，太
添堵了。”居民孙女士说。

记者走访发现，一些新
建的封闭式小区，通过门禁

和小区巡逻等方式，基本可
以将小广告拒之门外，但开
放式小区、老旧小区问题却
很严重，有些小区单元门里
甚至出现满墙小广告。“这
是小事，丢个车子，门口被
摆上垃圾，都是经常发生的
事。”财东小区王女士说。

事 实 上 ，老 旧 小 区 的
“牛皮癣”只是一方面，长期
缺乏有效管理而产生的安
全、卫生等隐患，正在越来
越多地困扰老旧小区的居
民们。家住科山路外贸小区

的侯先生介绍，自己的小区
曾隶属于外贸公司，公司倒
闭后，小区的管理也开始处
于真空状态，先是大门口的
保安岗被撤掉，居民使用了
十多年的暖气因为小锅炉
改造，而被停掉。在社区管
理上，虽然小区处于三联社
区的地界，但是却不属于三
联社区管理，“孩子出生开
个证明，跑了七八趟，最后
竟然跑到了五六公里外的
财源社区。”

2014年11月，泰安市出
台关于加强泰城社区物业
管 理 工 作 的 意 见 ，其 中 指
出，老旧小区的管理主要采
取聘请物业服务企业或社
会化服务公司、产权人自行
管理及物业服务站管理等
模式。

条件成熟的老旧小区
将在街道办事处(乡、镇人民
政府 )的组织和区级物业主
管部门的指导下，及时召开
业主大会，落实物业服务企
业或社会化服务公司，签订
物业服务合同或单项管理

合同，约定管理事项、服务
标准和相关费用等内容。不
具备条件的老旧小区，由物
业主管部门划定物业管理
区域后，在街道办事处 (乡、
镇人民政府)的组织下，根据
业主意愿，选择产权人自行
管理或物业服务站管理的
模式。规模较小的零散住宅
小区或楼幢，业主同意的，
也可并入相邻小区，实施统
一管理、差异化服务。

张先生家住元宝小区，
该小区是没有物业的开放
式小区，“我们小区大部分

都是老年人和外地人在这
租房子的。老年人对这些事
也不上心。不知谁来操心这
事。

记者在采访中发现，虽
然老旧小区亟待规范和管
理 ，但 是 对 于 是 否 聘 请 物
业，居民也没有统一性的意
见，更多的居民担心，物业
服务来了，但是生活成本也
被拉高了。“我哥哥在海普
凤凰城住，那里的物业费是
每平方米1 . 5元，我感觉太高
了。”

老旧小区缺“管家” 卫生、安全问题多

并入相邻小区服务 谁来牵这个头
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